
Niederschrift zur LG-Versammlung am 25. Februar 2023 

 

 

Beginn: 09:15 Uhr 

 

 

Anwesende:  

140 Delegierte + 6 Vorstandsmitglieder = 146 Stimmberechtigte Personen 

 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Totengedenken 

2. Anerkennung der Tagesordnung 

3. Beschl. Fassung gem. § 2 der allg. GO auf Zulassung von Gästen, hier ohne Stimm- und 

Rederecht, zur LG-Versammlung 

4. Berichte der Amtsträger*innen der jeweiligen Fachbereiche und Ehrungen zu 4.1 und 4.4  

4.1. LG - 1.Vorsitzender, Bereich Presse und Öffentlichkeit, Jürgen Oster 

4.2. LG - Zuchtwart und LG-2. Vorsitzender, Christoph Ludwig 

4.3. LG - Ausbildungswart, Tim Kramny 

4.4. LG - Jugendwartin, Ann-Kathrin Jung 

4.5. LG - Kassenwartin, Claudia Fischer 

4.6. LG - Sportbeauftragte, Regina Roland 

5. Aussprache zu den Berichten 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Wahl des Wahlausschusses 

9. Ergänzungswahl zum/zur LG-Schriftwart/in 

10. Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2023 

11. Wahl der Delegierten zur SV-Mitgliederversammlung/Bundesversammlung 

12. Wahl von Herrn Heinz Scheerer zum Ehrenvorsitzenden der LG 10 

13. Genehmigung des Haushaltsplans 2023 

14. Beschlussfassung über Anträge der Landesgruppe / Ortsgruppen 

14.1. Antrag des LG-Vorstandes der Landesgruppe Rheinland-Pfalz zur Anpassung der 

Zulassungsbestimmungen zu LG-Veranstaltungen 

15. Verschiedenes 

16. Schlusswort 

 

 

 

Zu TOP 1 - Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Totengedenken 

 

Herr Oster begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Mitgliederversammlung und stellt fest, 

dass die Einladungen fristgerecht versendet wurden. 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben, es sind 140 Delegierte und 6 Vorstandsmitglieder 

anwesend, dies entspricht 146 stimmberechtigten Delegierten. 

 

Herr Kramny (LG-Ausbildungswart) wird krankheitsbedingt zur Versammlung entschuldigt. Herr 

Oster wünscht im Namen der Versammlung eine schnelle Genesung und alles Gute. 

 

Es wird den Verstorbenen in einer Gedenkminute gedacht. 
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Zu TOP 2 - Anerkennung der Tagesordnung 

Die LG - Versammlung erkennt die Tagesordnung einstimmig an. 

 

 

Zu TOP 3 - Beschl. Fassung gem. § 2 allg. GO auf Zulassung von Gästen ohne Stimm- und 

Rederecht, zur LG-Versammlung 

Die Delegierten lassen Gäste laut §2 allg. GO (ohne Stimm- und Rederecht) zu. 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

Zu TOP 4 - Berichte der Amtsträger*innen der jeweiligen Fachbereiche und  

      Ehrungen zu 4.1 und 4.4  

4.1. LG-1.Vorsitzender, Bereich Presse und Öffentlichkeit, Jürgen Oster 

Herr Oster begrüßt erneut die Anwesenden. Er bedankt sich bei Herrn Tur, dem Pächter der 

Stadthalle Alzey diese Veranstaltung möglich gemacht zu haben.  

 

Herr Oster fasst die letzten drei Jahre zusammen und erwähnt chronologisch, wie sich der 

gesamte LG-Vorstand zusammengefunden hat und somit heute eine so einheitliche und 

harmonische Arbeit leisten kann.  

Speziell geht er auf die Zeit um und mit Corona zu Beginn ein. Hier war es doch sehr schwer 

den direkten, persönlichen Kontakt im Vorstand aber auch zu den Mitgliedern -der Basis- zu 

halten. Die mediale Welt war uns ja sozusagen noch nicht so erprobt und gut bekannt. 

Er bedankt sich bei seinen LG-Vorstandskolleg*innen und den Mitgliedern. 

 

Weiterhin stellte Herr Oster das Konzept bzw. die Intention des Vorstands vor, dass zu jeder 

Landesveranstaltung mindestens zwei Vorstandsmitglieder vertreten sind. So kann der 

Ressortleiter sich um die Organisation kümmern und eine weitere Person als 

Ansprechpartner*in agieren. 

 

Der Informationsfluss wurde als nächste Thematik besprochen.  

Hier stellte Herr Oster erneut die neue Homepage vor. Ein spezieller Dank wurde an Frau 

Katharina Oster gerichtet, welche den Aufbau, das Layout und die Pflege unterstützt.  

Zum Thema Homepage wurde auf die Liveübertragungen zu der Landes-FH und Bundes-FH kurz 

berichtet. Dies fand sehr positiven Anklang in der Versammlung. 

 

Als nächsten Punkt wurde durch den Podcast von Herrn Rütter auf die mediale Darstellung im 

Internet und unsere Willkommenskultur im Verein berichtet. Herr Oster betonte, dass es 

wichtig ist, ein positives und freundliches Auftreten im Verein zu leben.  

Speziell zum Thema Schutzhundesport informierte Herr Oster kurz über die im Bundestag 

liegende Petition „Bundesweites Verbot der Schutzhundeausbildung für private Personen“. 

 

Weiterhin wurden über die aktuellen Themen im VWA berichtet. 

 Es gibt noch keinen Ausrichter zur SV-Bundes-FCI 

 Anfrage aus dem VWA an die LG 10, ob diese nach über 21 Jahren nicht doch mal eine 

Bundes-Veranstaltung übernehmen möchte. In diesem Zusammenhang überlegt die LG 10 

gemeinsam, ob im Jahre 2024 nicht die SV-Bundesqualifikation-Universal in der LG 10 

stattfinden könnte. 
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 SV Jubiläum im Jahr 2024. Der Verein für Deutsche Schäferhunde feiert sein 125-jähriges 

Jubiläum. Hier wurde angeregt, dass man sich frühzeitig über mögliche Aktionen und 

Veranstaltung Ideen sammelt. 

 

Herr Oster informiert in den weiteren Ausführungen über die sehr positive 

Mitgliederentwicklung in der Landesgruppe 10. 

 

Nun berichtet er über die Befassung des Verwaltungs- und Wirtschaftsausschusses (VWA) mit 

der Weltunion im Verein für Deutsche Schäferhunde, kurz WUSV. 

Herr Oster führt eine chronologische Darstellung zum Ablauf der geplanten WUAV-

Vollversammlung in Lerma, Spanien auf und erläutert die gewünschten Satzungsänderungen.  

 

Im Anschluss plädiert Herr Oster an die LG-Versammlung, bei der anschließenden Wahl der SV-

Bundesdelegierten Personen vorzuschlagen bzw. zu wählen, die sich grundsätzlich mit der 

Vereinsstruktur auskennen und sich mit der Thematik bereits befasst haben bzw. befassen 

werden. Denn es sind auch im Bundesvorstand Neuwahlen und diese werden weitgreifende 

Folgen haben bzw. haben können. 

 

Abschließend bedankt sich Herr Oster für die Aufmerksamkeit und legt eine 5-minütige Pause 

ein, bevor es zu den Ehrungen kommt! 

 

-Pause- 

 

Die Sitzung geht nach kurzer Pause weiter und Herr Oster führt die Versammlung fort. 

 

Herr Oster überreicht je einen Strauß Blumen an: 

 Frau Anita Finkenhauer für die tatkräftige Unterstützung im Aufbau und dem Herrichten 

des Saals zur LG-Mitgliederversammlung, 

 Frau Manuela Keller für die Unterstützung und Bereitstellung von Örtlichkeiten für 

verschiedene LG-Vorstandssitzungen, 

 Frau Katharina Oster für die Unterstützung im administrativen Bereich. 

 

Herr Oster führt nun die Ehrungen seines Fachbereiches durch, diese sind  

 die Aushändigung der Plakette für erfolgreichen Einsatz für Herrn Stefan Müller, 

 das Ehrenabzeichen für 20-jährige Amtstätigkeit für Herrn Robert Schädler,  

 das Ehrenabzeichen für mehrjährige Amtstätigkeit für Frau Sandra Hörold (nicht 

anwesend),  

 die Aushändigung der Verdienstspange in Silber für  

o Frau Silke Frannek,  

o Herrn Harald Buchmann,  

o Herrn Harald Lang 

 Mitgliederjubiläen für 40, 50, 60 Jahre Mitgliedschaft im SV  

 Ortsgruppenjubiläen für 40, 50, 60, 70, 75, 100, 110-jähriges Bestehen im SV 
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4.2.  LG-Zuchtwart und LG-2. Vorsitzender, Christoph Ludwig 

Herr Ludwig verweist auf seinen Jahresbericht, der in den Kontakten 01-2023 veröffentlicht ist. 

 

Er erläutert weiterhin zu den Bereichen: 

 Wesensbeurteilung 

 Körungen 

 Zuchtschauen 

 

Wesensbeurteilung 

Herr Ludwig betonte nochmalig die Wichtigkeit des Instrumentes der Wesensbeurteilung. Es 

handelt sich hier um eine frühzeitige Erkennung von Wesensveranlagungen. Weiterhin 

brauchte er die Idee zur Hauptgeschäftsstelle zu prüfen, ob man über die Ergebnisse der 

Wesensbeurteilungen nicht die Wesensmerkmale der Nachzucht eines Hundes in unserem 

Informationssystem SV-DoxS zur Verfügung stellen kann umso auch einen gut vererbenden 

Hund in den verschiedenen Verhaltensmerkmalen herauszustellen. 

 

Körungen 

Herr Ludwig berichtet, dass hingegen wie bei anderen Landesgruppen die LG 10 auch gerne 

eine Bewerbung zur Körung neuer, unerfahrener Ortsgruppen annimmt. Die LG 10 wurde noch 

nie enttäuscht und die Ortsgruppen leisten hervorragende Arbeit in der Durchführung. 

 

Weiterhin wurde berichtet, dass seit dem Jahr 2022 Herr Jürgen Maibüchen als Körmeister in 

die LG gewechselt ist und seit 2023 Herr Dirk Scheerer die Bewerbung zum Körmeister 

abgegeben hat. Somit ist die LG 10 soweit sehr gut ausgestattet mit Amtsträgern in diesem 

Bereich. 

 

Zuchtschauen 

 Im Jahr 2022 fanden in der LG 10 insgesamt 7 Zuchtschauen statt. 

 Die OG Zweibrücken hat erstmalig eine Schau für die LG 10, die Landesjugend- und -

juniorenmeisterschaft, kurz JJM durchgeführt. Diese Veranstaltung wurde optimal 

organisiert.  

 Die LG-ZS fand in der SV OG Nastätten statt. Eine Ortsgruppe die schon oft im Einsatz der 

Landesgruppe Veranstaltungen durchführte und für eine sehr gute Organisation steht. 

 Die OG Worms hatte die bundesweit größte OG-Schau im Jahr 2023. 

Herr Ludwig bedankt sich bei den Ortsgruppen, den Helfer*innen, allen Personen im 

Hintergrund. 

 

Weiterhin führt Herr Ludwig aus, dass die Ehrungen in seinem Ressort für das Jahr 2022 auf der 

LG-Zuchtschau 2023 in der SV OG Kaiserslautern überreicht werden. Die Einladungen werden 

gesondert versandt.  

Gerne möchte Herr Ludwig es nicht unerwähnt lassen, dass die LG 10 im Vereinsjahr 2022 auf 

der Bundessiegerhauptzuchtschau drei Weltsieger vorzuweisen hat. 

VA 1 GHKL Hündinnen Simba vom Hühnegrab, 

VA 1 L-GHKL Rüden Grizzly vom Herbramer-Wald, 

SG 1 L-JHKL Rüden J.A. von der Kaiserlinde (INT). 

Hierzu gratuliert Herr Ludwig und die Versammlung herzlich! 
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Weitere Punkte die laut Herrn Ludwig die Mitglieder und den Verein beschäftigen bzw. von 

besonderer Interesse sind: 

 Tierschutzhundeverordnung: Hier sieht Herr Ludwig klar die Hauptgeschäftsstelle in der 

Pflicht aufzuklären und aktiv zu werden. Auf der Zuchtwartetagung referierte zu diesem 

Thema eine Rechtsanwältin.  

 Weiterhin soll es eine Anpassung am Wurfmeldeschein geben, dass keine 

Regressansprüche an die Zuchtwarte gelangen können 

 Zuchtwartelizenzverlängerung: Lizenzen verfallen nicht und werden durch die HG nach 

Rücksprache mit dem LG-Zuchtwart problemlos verlängert bis ins Frühjahr 2023, bei 

Anfrage sicherlich auch darüber hinaus. 

 Training in den verschiedensten Bereichen dürfen bei den Hunden keinerlei Schmerz 

auslösen. Dies ist nicht akzeptabel und diese Meinung vertritt der SV wie auch der LG-

Vorstand. Somit ist der Einsatz von z. B. einem Stachelhalsband, dem Einsatz von Zwang 

nicht akzeptabel und darf auch nicht in unseren Reihen geduldet werden. Zu diesem Thema 

sensibilisiert Herr Ludwig erneut die Anwesenden. 

 Ausstellungsgverbot von Hunden mit Qualzuchtmerkmalen. Auch hier sensibilisiert Herr 

Ludwig zum Thema. Was sind Qualzuchtmerkmale? Diese beschränken sich nicht nur auf 

die Optik, sondern auch auf das Wesen. Zu aggressiv oder ängstlich können auch ein 

Merkmal einer Qualzucht sein. In Bezug zu dieser Thematik verwies Herr Ludwig auf einen 

HR-Beitrag indem die Hochzucht als krank und die Leistungszucht als kaputt bezeichnet 

wird. 

 Weiterhin führt Herr Ludwig aus, dass der Deutsche Schäferhund die am intensiv 

begutachtete Rasse der Welt sind 

 

Im weiteren Verlauf des Berichtes informiert Herr Ludwig über den vereinfachten 

Zuchteinstieg. 

 

Als nächster Hinweis zur Versammlung führt er aus, dass Herr Tim Kramny erfolgreich am ZAP-

Kompaktseminar teilgenommen hat und somit auch als Bewertet für die Zuchtanlagenprüfung 

zur Verfügung steht.  

 

Wonach der 1. Vorsitzende die Thematik zur WUSV sehr detailliert beschrieb, stimmt Herr 

Ludwig diesen Ausführungen zu und betonte, dass die künftige Zusammenarbeit untereinander 

in Bezug auf WUSV / SV von absoluter Bedeutung für die Zukunft des Vereins ist. 

 

Abschließend berichtet Herr Ludwig noch über die Vorstandschaft. Vom Kennenlernen über die 

Zusammenarbeit, welche sich harmonisch und zielorientiert für die Landesgruppe darstellt. 

Auch besonders positiv zu erwähnen ist die neue mediale Darstellung der Landesgruppe und 

das außerordentliche Engagement was seither im Bereich Jugend/Junioren durch Frau Jung 

erbracht wird. 

 

Als finale Ausführung spricht Herr Ludwig eine mögliche Kandidatur seinerseits im 

Bundesvorstand an und sieht einer Unterstützung aus der eigenen LG-Reihen positiv entgegen. 

 

Er bedankt sich bei der Versammlung für die Aufmerksamkeit. 
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4.3. LG-Ausbildungswart, Tim Kramny 

Von Herrn Oster wird auf den Jahresbericht in den Kontakten 01-2023 von Herrn Tim Kramny 

verwiesen. Sollten Rückfragen bestehen, steht Herr Oster im Anschluss bei den Aussprachen zu 

den Berichten gerne zur Verfügung.  

 

 

4.4. LG Jugendwartin, Ann-Kathrin Jung 

Frau Jung verweist auf den Jahresbericht in den Kontakten 01-2023. 

Weiterhin gibt sie einen kurzen Überblick auf die Sportjahre 2021 und 2022 der Jugendlichen 

und Junioren. 

Anschließend blickt sie auf die geplanten Aktivitäten und beeindruckt mit dem Hinweis, dass 

sich der Jugendbereich erhöht hat. Dies in den Aktivitäten und auch der Anzahl unserer 

Jugendlichen und Junioren.  

Die Landesgruppe 10 konnte mit Leon Klein und Mira Erdmann sogar zwei Jugendliche 

verzeichnen, die es in den TOP TEN Wettbewerb des Vereins für Deutsche Schäferhunde 

geschafft haben – und das sogar bis ganz in die Spitze! 

Mira Erdmann: Platz 20 Prüfung, Platz 13 Schau und somit Platz 7 Universal! 

Leon Klein: Platz 2 Schau! 

Frau Jung führt die Ehrungen des Fachbereiches durch und bedankt sich anschließend bei den 

Anwesenden für die Aufmerksamkeit. 

 

 

4.5. LG Kassenwartin, Claudia Fischer 

Frau Fischer verliest den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2022. 

Weiterhin verweist Sie auf den Jahresbericht in den SV-Kontakten 1-2023.  

Zudem wird durch Frau Fischer erläutert, dass weitere Sponsoren für die Landesgruppe 10 

gewonnen werden konnten. Als positiver Aspekt hierfür wird auch die neue mediale 

Darstellung in Form unserer Homepage gesehen. 

Frau Fischer wirbt für die Züchtertafel unserer Landesgruppe und motiviert die 

Landesversammlung auch dabei zu sein. 

Abschließend bedankt sich Frau Fischer fürs gehör und wünscht noch einen angenehmen 

Verlauf der Versammlung. 

 

 

4.6.  LG Sportbeauftragte, Regina Roland 

Frau Roland verweist auf ihren Bericht in den LG Kontakten 01-2023. 

Weiterhin berichtet sie über die Sportbereiche Agility, Obedience, Rally Obedience und 

Hoopers. Alle Bereiche werden mehr oder weniger in der Landesgruppe 10 betätigt.  

Sie informiert über die Zahlen der aktiven Sportler*innen der Sportarten und über 

stattgefundene Turniere, ob regional oder überregional. 

Aktuell werden nur noch in zwei Landesgruppen Regionalligaturniere angeboten – die LG 10 ist 

davon eine. 

Weiterhin berichtet sie über die Schwierigkeiten die die Outdoor-Hundeplätze haben. Durch 

die Angebote von Trainingshallen, die optimal ausgestattet sind, verlagert sich das 

Trainingsgeschehen sehr stark. 

Eine Übersicht über die vorhandenen Wertungsrichter wird gegeben. 

Im Bereich Hoopers wurden zwei neue Turniere auf Bundesebene hinzugefügt. 
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Bereits zu Beginn des Jahres 2023 fand die Sportbeauftragten-Tagung statt. Hier wurde 

besonders auf die neue Prüfungsordnung im Bereich Agility hingewiesen, die seit dem 

01.01.2023 in Kraft ist. 

Die Ehrungen der erfolgreichen Sportler*innen dieses Ressorts werden auch wie im letzten Jahr 

auf einer überregionalen Veranstaltung überreicht. Hier erhalten die zu Ehrenden gesondert 

eine Einladung mit weiteren Informationen. 

Frau Roland gibt weiterhin eine Übersicht über die geplanten Aktivitäten im Jahr 2023. 

Besonders zu erwähnen ist, dass im Bereich Sport die Landesgruppe 10 insgesamt sechs 

Bundesveranstaltungen durchführt! 

Frau Roland bedankt sich bei den Mitgliedern, den Ortsgruppen und allen die sie in Ihrer 

Tätigkeit und die den Verein in der Ausübung diesen tollen Sports unterstützt haben und 

schließt mit diesen positiven Worten Ihren Beitrag. 

 

 

Zu TOP 5 - Aussprache zu den Berichten  

Herr Oster fragt die LG-Versammlung, ob Bedarf an einer Aussprache besteht. 

Hier gibt es keine Wortmeldungen.  

 

 

Zu TOP 6 - Bericht der Kassenprüfer 

Frau Dorothee Gerst spricht den Bericht der Kassenprüfer. 

Die Kasse wurde am 04.02.2023 von Frau Dorothee Gerst und Herrn Steffen Risch in den 

Räumlichkeiten von Frau LG-Kassenwartin Frau Fischer durchgeführt. 

 

Die Beiträge wurden anhand der OG Liste geprüft. Alle Konten und Belege wurden 

ordnungsgemäß und nachvollziehbar gebucht. Anregungen seitens der Kassenprüfer wurden 

direkt umgesetzt und es gab keinerlei Beanstandungen. Die Liquidität der LG war zu jeder Zeit 

gegeben.  

 

 

Zu TOP 7 - Entlastung des Vorstandes 

Frau Dorothee Gerst beantragt im Anschluss an Ihren Bericht als Kassenprüferin die Entlastung 

des Vorstandes 

- Der Vorstand wird einstimmig durch die Versammlung entlastet. 

 

 

Zu TOP 8 - Wahl des Wahlausschusses 

Vorschläge: Gerhard Roth, Wolfgang Schnorpfeil, Jona Wagener. 

Alle nehmen die Wahl an und stellen sich als Wahlausschuss der LV zur Verfügung. 

 

Der Wahlausschuss beschließt, dass Herr Jona Wagener als Wahlleiter fungieren wird. Er 

bedankt sich und übernimmt die Aufgabe.  

 

Er fragt die Versammlung, ob sie damit einverstanden sind, dass wenn nur ein/e Kandidat/in 

zur Wahl ansteht, eine Wahl per Akklamation stattfinden kann.  

Die Versammlung ist mit diesem Verfahren einstimmig einverstanden. 
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Zu TOP 9 - Ergänzungswahl zum/zur LG-Schriftwart/in 

Vorschläge aus der Versammlung: Katharina Oster 

Frau Oster erklärt, dass sie die Wahl annehmen würde. 

Wahl per Akklamation. Ergebnis: Einstimmig wird Frau Oster als neue LG-Schriftwartin durch 

die Delegierten gewählt. Frau Oster nimmt die Wahl an und bedankt sich bei der Versammlung. 

 

 

Zu TOP 10 - Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2023  

Vorschläge: Wolfgang Schnorpfeil, Steffen Risch, Dorothee Gerst, Marion Knoll, Anette Ihrig 

Frau Ihrig, Frau Gerst und Herr Risch erklären, nicht zur Wahl zu stehen. 

Herr Schnorpfeil und Frau Knoll erklären, im Falle der Wahl diese anzunehmen. 

Ergebnis: Die Versammlung wählt Frau Knoll und Herrn Schnorpfeil einstimmig. 

Frau Knoll und Herrn Schnorpfeil nehmen die Wahl an und sind als Kassenprüfer für das 

Geschäftsjahr 2023 gewählt.  

 

 

Zu TOP 11 - Wahl der Delegierten zur BV 2020 

Vorschläge:  

Katharina Oster, Tim Kramny, Michael Kampmann, Christoph Ludwig, Heinz Scheerer, Dirk 

Scheerer, Sabine Kramny, Antonio Mormone. 

Alle Personen erklären im Falle einer Wahl diese anzunehmen. 

 

Es wurden 129 stimmenberechtigte Anwesende haben den Weg zur Wahlurne genommen. 

Hier konnten 5 Stimmen als ungültig gezählt werden. Bei der anschließenden Auszählung 

konnte folgendes Ergebnis nach Stimmen verzeichnet werden: 

Christoph Ludwig  90 Stimmen 

Katharina Oster  89 Stimmen 

Tim Kramny   72 Stimmen 

Michael Kampmann  70 Stimmen 

Sabine Kramny  36 Stimmen 

Heinz Scheerer  34 Stimmen 

Dirk Scheerer   33 Stimmen 

Antonio Mormone    8 Stimmen 

 

Somit sind als Delegierte der LG 10 bei der SV-BV 2023 gemeldet: 

Hauptdelegierte: 

Jürgen Oster (als geborener Delegierter) 

Christoph Ludwig 

Katharina Oster 

Tim Kramny 

Michael Kampmann 

 

Ersatzdelegierte:  

Sabine Kramny 

Heinz Scheerer 

Dirk Scheerer 

Antonio Mormone 
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Zu TOP 12 - Wahl von Herrn Heinz Scheerer zum Ehrenvorsitzenden der LG 10 

Herr Oster erklärte zu diesem Antrag an die Versammlung, dass sich Herr Heinz Scheerer über 

Jahrzehnte für die Landesgruppe engagiert und in besonderem Maße eingesetzt hat und bittet 

die Versammlung um Zustimmung. 

Wahl per Akklamation.  

Ergebnis: Einstimmig wird Herr Heinz Scheerer zum LG-Ehrenvorsitzenden durch die 

Delegierten gewählt. 

Herr Scheerer bedankt sich bei der Versammlung mit einigen bewegenden Worten und nimmt 

auf der Bühne in der Reihe des Vorstandes Platz. 

 

 

Zu TOP 13 - Genehmigung des Haushaltsplanes 2020 

Der Haushaltsplan lag bereits als Unterlage bei der Versendung der Einladung bei.  

Es gab zu den einzelnen Positionen keine Rückfragen. 

LG-Kassenwartin Frau Fischer trägt die einzelnen Positionen erneut vor. 

Wahl per Akklamation. 

Ergebnis: Der Haushaltsplan für das Vereinsjahr 2023 wird von der Versammlung einstimmig 

angenommen. 

 

 

Zu TOP 14 - Beschlussfassung über Anträge der Landesgruppe / Ortsgruppen 

14.1 Antrag des LG-Vorstandes der Landesgruppe Rheinland-Pfalz zur Anpassung der  

 Zulassungsbestimmungen zu LG-Veranstaltungen 

LG-Vorsitzender Herr Jürgen Oster erläutert den vorliegenden Antrag. Er bestärkt die Änderung 

zum Antrag um es den Teilnehmenden auch bei einer überregionalen Veranstaltung zu 

ermöglichen, mit den Lehrhelfern an festgelegten Trainingstagen zu trainieren und es so dem 

Hund-Mensch-Team einfacher zu machen. Wahl per Akklamation. 

Ergebnis: Dem Antrag wird von der Versammlung einstimmig zugestimmt.  

Die Durchführungsbestimmungen werden somit geändert. 

 

 

Zu TOP 15 - Verschiedenes 

Keine Wortmeldungen. 

 

 

Zu TOP 16 - Schlusswort 

Herr Oster bedankt sich bei den Delegierten und den Gästen für ihr Erscheinen und wünscht 

eine gute Heimfahrt und schließt die Versammlung um 14:45 Uhr. 

 

 

Für die Richtigkeit: 

im Original gezeichnet    im Original gezeichnet 

1. Vorsitzender der SV LG 10 Jürgen Oster  Schriftwartin der SV LG 10 Katharina Oster 

 

 

Die Niederschrift gilt als angenommen, wenn nicht innerhalb von 14 Tagen nach Bekanntgabe, 

schriftlich Einspruch gegen die Fassung des Protokolls erhoben wird 


